

国際ロータリー 第2570地区

# 行田ロータリークラブ

2015-16

RI 会長: K.R.ラビンドラン

ガバナー: 高柳育行

会長: 小沢 瑛 / 幹事: 小椋 剛

例会日: 木曜日 午後 12:30 開会

会場: ペルヴィアイトピア

編集・発行: クラブ会報委員会



## 第2423回 11月第3例会 11月19日(木)

### [ 一般公開例会 清水聖義太田市長 ]

～ 忙しさ10倍 楽しさ100倍 ～

- 点鐘 小沢 瑛 会長
- 国歌斉唱、ロータリーソング斉唱
- 四つのテスト唱和
- 会長の時間 小沢 瑛 会長
- 幹事報告 小椋 剛 幹事

- 委員会報告
- 講演 清水聖義太田市長
- 出席状況・ニコニコ報告
- 点鐘 小沢 瑛 会長

### 点 鐘

### 会 長 の 時 間



皆さん、今日は。行田ロータリークラブの小沢でございます。ロータリークラブの会長として地域社会との交流を図る事をメイン事業の一つとして掲げ、開催しておりますこの公開公演会は、本日第2回目でございます。前回と同様に本日も大変多くの皆様にお越し頂き、盛大に行われますことを心より感謝申し上げます。また第3回は1月23日土曜日、矢内理絵子女流棋士の講演を予定しておりますので、どうかまたのご参加をお待ちしております。

さて、ロータリークラブとは社会奉仕と道徳的水準を高める事のために多様の職業の方々が集まった団体なので

すが、何をするための集まりなのか、ご存知で無い方も多くいらっしゃると思います。

本日の講演会におきましても前回と同様に、3. 11で被災して保護者を亡くされた子ども達を支援できるようにロータリークラブが立ち上げた(希望の風)奨学金のチャリティ講演となっております。前回は多くの方々にご協力を頂きまして誠にありがとうございました。本日の皆様におかれましても金額の大小ではなく、どうかお心での寄付を宜しくお願い申し上げます。

また、並行して角膜移植のためのアイバンク登録にも特に力を入れております。一人の角膜が二人の人に光を与えます。人間、亡くなってから人の役に立つなんてこんな素晴らしい事はないと思います。しかし、死後8時間以内という移植条件は、まずは登録をしなければなかなかクリアできることはありません。登録後の取り消しはいつでもできますし、高齢者や白内障であっても制限はございません。また、費用は一切かかりません。前回ご参加された方には再度のお願いとなりますが、ぜひ、ご来場の皆様も私達ロータリークラブの仲間になって頂けたら幸いです。

世界的に見れば支援が必要な地域はまだ多く残っております。また、日本は比較的裕福だと言われておりますが、それでも支援の手を待ち望む声が様々なところから聞こえてきます。私達ロータリークラブは地域に根ざしつ

つ、国際社会にも目をむけて貢献していくことを続けていくつもりですので、宜しく願い申し上げます。会長挨拶に代えさせていただきます。本日はありがとうございます。

## 卓話講師紹介



福島伸悦副会長

講師の太田市市長 清水聖義(まさよし)様をご紹介します。政治家は公約を掲げて当選するわけですが、その公約を具体的に実現する政治家は少ない様な気がします。清水聖義太田市市長は、1995年に当選して以来、通算6期にわたり市行政に携わっておられます。常に市民サイドに立って、前例にとられない大胆な市行政運営をされておられます。例えば、太田市役所新市庁舎建設工事の見直しを図り、21階建ての庁舎を12階建てにし、建設費を64億円削減したり、湾岸地区ではなく内陸の国際一貫物流サービス拠点として太田国際貨物ターミナルを設立したり、十数年前、いち早く世界で一番大きな太陽光発電の団地を建設したりと常に先を見据えた事業を展開されております。また、一方未来を担う人材育成と言う教育にも力を注がれております。幅広い人材を育成するために太田芸術学校、或はグローバルな国際社会に必要とされる人材を育成するために国の構造改革特区制度を利用した小中高一貫の英語で授業をするぐんま国際アカデミーの設立など本当に素晴らしい運営をされておられます。私は行田市民なので何の利害関係もない立場で、持ち上げるわけでもなく本心から総理大臣になってもらいたい政治家の一人だと思っています。もっともっとご紹介したいことがたくさんあるのですが、紹介はこれくらいにし、これより尊敬する政治家であり、人生の大先輩でもある清水聖義太田市市長にご講演を賜ります。

## 卓話



### 市長になったきっかけ

私は市長になる前は、塾の経営、市議会議員、県議会議員をつとめていました。議員になろうと思ったきっかけは、私が長男なので地元に戻って来た時に、先輩が国会議員をやっている、選挙をたまに手伝う中で、自分のほうが相対的にレベルが高い、役に立てるといった自惚れからスタートものでした。そして、市長になったのは衆議院議員選挙に落ちたことと、市庁舎の立て直し問題が同時に起こった事でした。当時、庁舎を21階に立て直すという事が行われようとしていましたが、21階もいらないうらと思ひ、その案が議会を通過して工事が始まっている所に待ったをかけました。これは前代未聞の公約でした。無事当選し、工事中にもかかわらず21階建ての予定を11階まで減らしました。工事中のものを止めるのは議会にも職員にも現場にも、そして自分にも大変な事でしたが、自分に掲げた見通しに共感して投票してくれた方々に面目がないと思ひ強行しました。今思うと本当に止めることが出来て良かったと思っています。市長は漠然と批判だけではいけないし、行政改革は市民目線からやらなければなりません。市民から見て庁舎が21階も必要かというところではないと思ひます。それに基本的には議員よりも首長の方が面白いと思ひるところがあります。



## 市長のやりがい

まず自分の意思が通る事です。考えていない人は官僚の言いなりになりますが、ちゃんと考えていれば職員も納得してくれます。よく思いつきと言われることもあります。しかし、自分の中ではちゃんと考えていて、飛び出す時が突然なだけです。私は、いつも市民サイドから見ていて、市民が行政に近づくのではなく、行政が市民に近づくべきだと思い行動しています。それに、思いつかないよりは思いついた方がいいでしょう。この思いつきも努力しなければ思いつきません。思い込めば必ず思いつくのです。苦情ばかりの文句をいっていても前に進まないでしょう。突然の思いつきのように思えても、聞かれればちゃんと説得力を以て納得させることが出来ます。どんな幸運が頭の上を通過してもそれと結びつけるアイデアが無いとその幸運を逃がしてしまいます。しかし、いつも考えているとその幸運を手に入れることができます。ある時、大きな住宅団地建設時に太陽光の実証実験をやろうという話が出ました。それを積極的に取り入れようと思い、お蔭で777戸中553戸もの家に太陽光発電機を取り付けることが出来ました。これは世界で一番大きな太陽光発電の団地です。そしてこの住宅街は大学生にデザインしてもらってコンペもしました。結果彼らの学習にもなり、モチベーションにもなったでしょう。これはとても注目された事業でした。



## 市長のモットー

私は議会中原稿を読みません。このような政治家は少ないと思いますが、議員になった当時から読みません。自分の勉強したことで自分の言葉で伝える、これが私のモットーです。もちろん他の方からアドバイスはもらうことはあります。しかし書かれた原稿は思いが入っていないのです。読んだとしてもメモ書き程度です。皆が原稿を読まない、自分の思いを自分の言葉で伝えるというようにすれば、臨

場感のあるリアルな議会になって楽しいと思います。私は議会も楽しくなければ、という思いがあります。ただ原稿を読むだけの議会というのはアドリブもないので学芸会よりもひどいものだと思います。少し脱線するような時もありますが、生の会話で聞いている傍聴に来てくれた方も楽しめると思います。

また、私は常に本物でありたいと思っています。



## 出席状況報告

T	正会員数	58名
A	85年規定承認者	15名
A	理事会欠席承認者	
P	本日の出席者	36名
B	各承認者の例会出席者	8名
MU	本日のメーキャップ者	5名
本日の出席率		82%

## ニコニコ報告

### ○小沢会長

- ・本日は、第二回公開講座、皆様のご協力をお願い致しまして成功させよう。

### ○小椋幹事

- ・本日は二回目の公開講演です。終了時間が3時頃になりますが最後までよろしく願い致します。

### ○阿部会員

### ○行田さくら RC 細井会員

- ・本日は太田市長、清水様の表敬訪問に参りました。

※本日のニコニコは7,000円でした。ありがとうございました